
                    

 
 
ACTA PRIMERA SESION ORDINARIA 
COSOC SERVIU/ MINVU ATACAMA 
COPIAPO 01/06/2016 
 

En Copiapó, a 01 de junio de 2016, en el salón “Carlos Vergara Lazo” del Serviu Atacama, 
siendo las 15:30 horas, con la presencia del Seremi Minvu Atacama, Rodrigo Ocaranza; el Director 
(P y T) del Serviu Atacama, Juan Carlos Guirao; y la encargada de Participación Ciudadana del 
Serviu Atacama, Sandra Campusano Cuello; se inició la primera sesión ordinaria del COSOC 2016. 

 
A continuación, el resumen de la convocatoria: 

Organización Representante Categoría Asistencia 

 
Fundación  Superación de la Pobreza Yessica Adriana Vera López Consejera Presente 

 
Corporación Santo Tomás Sede Copiapó Susana Olivares González Consejera Presente 

 
Teletón Atacama Gloria Osorio Olavarría Consejera Presente 

 
Unión Comunal de Juntas de Vecinos Copiapó 
(Centro) 

Pedro Munizaga Olivares 
(No fue reelecto presidente) Consejero 

Ausente 
s/excusas 

 
Unión Comunal de Adultos Mayores “Pedro León 
Gallo” de Copiapó  Rudecindo Vega Donaire Consejero Presente 

Fundación de Las Familias Fabiola Zambrano Pinto Consejera 
Ausente 
s/excusas 

Unión Comunal de Juntas de Vecinos Copiapó Oscar Cicardini Neyra Invitado 
Presente 

Fundación Techo Ignacio Herrera Carrasco Invitado 
Presente 

 

 
La sesión comenzó con la discusión sobre la postergación de la primera sesión fijada, en 

primera instancia para el 10 de mayo y posteriormente para el 17 de mayo de 2016, las que fueron 
suspendidas por actividades asociadas al Plan de Reconstrucción de Atacama. 
 

En la oportunidad, se analizó la Modificación del Reglamento del COSOC, Aumento de los 
Consejeros, Aumento del Número de Consejeros por Tipo de Organización.  

 
Asimismo, se oficializó el cambio de Secretario de Actas. La encargada del SIAC de la 

Seremi Minvu, María Graciela Farías, desempeñará este cargo en reemplazo del funcionario del 
Serviu Atacama Miguel Domínguez. 

 
El Director (P y T) del Serviu Atacama, Juan Carlos Guirao; presentó un resumen de la 

Cuenta Pública del Serviu Atacama, con material extraído de la Cuenta Pública Regional, efectuada 
por el intendente Miguel Vargas en la comuna de Chañaral. Las consejeras de la Fundación Teletón 
destacaron lo didáctico de la exposición. 

 
Al finalizar, los consejeros, encabezados por la consejera de la Fundación Teletón 

solicitaron expresamente conocer los objetivos y alcances de su participación en el COSOC Serviu 
Atacama y se acordó enviar propuestas al correo electrónico de la Encargada PAC. 
 



ACTA SEGUNDA SESION ORDINARIA 
COSOC SERVIU/ MINVU ATACAMA 
COPIAPO 06/07/2016 
 
Siendo las 15:40 horas, se da comienzo a la sesión, en el Salón Serviu Atacama, haciendo lectura 
del acta anterior. 
 
TEMA N°1: Actividad Fundación Teletón. 
 
El director toma la palabra y señala que la actividad con la Fundación Teletón, cumplió con todos 
los objetivos. Ésta consistió en hacer un ejercicio práctico de movilidad en el parque Schneider, de 
dicho ejercicio se realizaron observaciones que se traspasaron a la aplicación en los distintos 
proyectos, como Kaukari y otras plazas, para que los técnicos tengan la mirada inclusiva. 
Durante el desarrollo de la sesión se exhibieron fotografías de la actividad. 
 
TEMA N°2: Cumplimiento de subida de documentos a la plataforma. 
 
 La encargada PAC, la Señorita Sandra, informa que la única organización que cumple con el 
compromiso de subir todos los antecedentes es la Fundación T eletón. Se informa que se dará un 
nuevo plazo para que las organizaciones puedan subir sus documentos. 
La directora de la fundación teletón señala que sería bueno que den las razones del porque aún no 
han podido subir sus antecedentes al portal. 
La Señorita Sandra, señala que las encargadas PAC de la Región MINVU y SERVIU, asistieron a 
Santiago al encuentro nacional PAC, lo cual permite incluir distintas perspectivas desde las otras 
instituciones para poder colaborar con nuestro Servicio. 
 
TEMA N°3: Definición de objetivos de COSOC. 
 
La Directora de la fundación para la Superación de la Pobreza, señalo que debemos definir los 
objetivos de nuestro COSOC. 
En relación a lo anterior, La Señorita Sandra señala que los planteamientos deben surgir desde las 
Organizaciones 
 La Directora de la fundación para la Superación de la Pobreza, la Señora Jessica señala que se 
debe hacer una lluvia de ideas. 
La Directora de la Fundación Teletón, la Señora Gloria, señala que hay que preguntarnos por qué 
estamos en SERVIU 
La Señora Jessica propone realizar una breve presentación de 5 minutos por organización en la 
próxima sesión. 
Don Arnoldo solicita que se señalen cuáles son los límites para plantear los objetivos. 
Doña Gloria señala que no hay límites con las propuestas, que luego se bajan las ideas a lo 
realizable. 
Don Arnoldo señala que no comparte esa opinión, ya que solo se realiza una sesión al mes y a 
veces necesitaríamos más tiempo o más recurso y que es necesario saber cuál es el techo de cada 
institución. 
La Señorita Sandra señala que sería importante limitar a tres objetivos por institución. 
 
TEMA N°4: Información sobre invitación. 
 
La Señorita Sandra informa sobre la invitación a los consejeros a un coloquio a realizarse el en 
Santiago el martes 12 de julio, sobre participación ciudadana, se entrega la invitación y la 
información para participar en los fondos  de la Embajada de Japón. 
 
TEMA N°5: Información reconstrucción. 
 
El seremi y el director señalan sobre los avances durante el último mes de la reconstrucción. 
Don Arnaldo señala que hay proyectos de reconstrucción que  afectan a los comerciantes, como 
pavimentación de calles y el cierre de las mismas. 
El seremi señala que  es bueno tomar las apreciaciones de las personas que se encuentran en esta 
mesa, trabajar coordinados con la cámara de comercio. 



La señorita Sandra señala que en otras Regiones se incorporan actividades en bien de la 
comunidad, en otras  Regiones son más participativos, incorporan sus opiniones en los procesos 
que se externalizan, dentro de nuestras tareas podría ser incorporarlos a todos los procesos 
participativos que se generen en la Región. 
 
TEMA N°6: Antecedentes de forma del Consejo. 
 
- La Señora Jessica presenta a Jonathan Hermosilla jefe territorial de fundación de la 
pobreza, quien será su reemplazante en las sesiones. 
- Acompañante de Gloria, señala que ella indico que no se sentía escuchada en la sesión 
anterior. 
- Sandra señala que debemos lograr conquistar a las instituciones para que sea más 
pluralista, equitativo, etc., esperando que el próximo año se pueda ampliar. 
- Sandra informa que Susana representante de Universidad Santo Tomás envío sus excusas, 
sin poder enviar a un reemplazante, ya que eso debes ser solicitado por el Director de la 
Universidad. 
- Cicardini  consulta si es titular su organización. 
- Sandra explica que se modificó el reglamento para aumentar el número en la sesión 
anterior, se votó y se aumentó el número de consejeros. 
- Sandra explica lo complejo del proceso de convocatoria para la constitución del consejo y 
que se amplió para los invitados. 
- Cicardini señala que tiene gente que quiere incorporarse a la página y no pueden, consulta 
si en algún momento se podrán incorporar. 
- Sandra señala que ese ha sido el espíritu, todas las personas que quieran participar podrán 
estar. 
 
- Gloria, señala que las personas se pueden agrupar por objetivos, es necesario inducir y 
capacitar a la nueva persona, por eso cuantas más personas se integren es más difícil concretar los 
objetivos.  
 
- Sandra indica que  la idea instituciones puedan concretarse, la decisión la toman los 
consejeros titulares. 
 
- Gloria indica que se debe invitar conforme al tema, para no entramparnos en muchas 
visiones. 
 
- Cicardini, Señala estar disconforme ya que somos sociales y trabajamos en forma 
transversal.  
 
- Gloria, señala que lo importante es que vele por un resultado 
 
- Director: que esto sea una instancia más de participación enfocada a ustedes. 
 
- Arnaldo señala que es muy importante participar en los proyectos de formulación de los 
proyectos. 
 
 
TEMA N°7: Presentación de Campamentos. 
 
Se inicia la presentación de campamentos por las profesionales Sandra Bahamondes asistente 
social y carolina Iribarren,  arquitecta. 
Se resuelven las consultas respecto al tema. 
Cicardini señala estar sorprendido por las frases 
 
CONVOCATORIA NUEVA SESIÓN  
Se acuerda la fecha para la nueva sesión ordinaria para el miércoles 3 de agosto 2016. 
 
Siendo la 18:00 horas, se pone término a la presente Sesión. 
 



TERCERA SESION ORDINARIA 
COSOC SERVIU/ MINVU ATACAMA 
COPIAPO 03/08/2017 
 
Se cursaron las invitaciones para la sesión, pero esta fue postergada por motivos laborales de 
fuerza mayor y falta de cuórum. Se les avisó por correo electrónico a los consejeros, además, de 
enviarles información sobre el nuevo Director del Serviu Atacama, arquitecto Patricio Escobar 
Urzúa. 
 
 
CUARTA SESION ORDINARIA 
COSOC SERVIU/ MINVU ATACAMA 
COPIAPO  
 
No se realizó por ausencia del nuevo Presidente del COSOC y por falta de cuórum. La presidenta 
del COSOC Minvu-Serviu Atacama, Yessica Vera, lamentablemente, renunció a su cargo, debido a 
compromisos laborales a desempeñar en la Región Metropolitana. En su reemplazo, asumió como 
nuevo Presidente del Consejo Jonnatan Hermosilla, Director Regional de la Fundación  Superación 
de la Pobreza. Sin embargo, a pesar de todos los esfuerzos, correos, llamados e invitaciones, el 
nuevo presidente nunca asistió a una sesión regional ni nacional del COSOC. Por otra parte, el 
consejero Pedro Munizaga, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Copiapó Centro, 
no fue reelecto por su organización. Tomamos contacto con la nueva presidenta de la Unión 
Comunal, Irma Astudillo, quien no asistió a las sesiones del 2016. 
 
 
QUINTA SESION ORDINARIA 
COSOC SERVIU/ MINVU ATACAMA 
COPIAPO  
 
No se realizó por ausencia del Presidente del COSOC y por falta de cuórum. 
 
 
SEXTA SESION ORDINARIA 
COSOC SERVIU/ MINVU ATACAMA 
COPIAPO  
 
No se realizó por ausencia del Presidente del COSOC y por falta de cuórum. 


